

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLITICO Y DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Fundador: D. Manuel Maria de Santa Ana.

PRECIOS DE LA SUSCRICION
MADRID: Edición de la mañana... 1 Pta. Mes.
PROVINCIA DE PORTUGAL... 5 Ptas. Trimestre.
EXTREMADURA... 12
ULTRAMAR... 15
PRECIO DE LA VENTA
Por mes... 30 cént.
Por trimestre... 90 cént.
Por semestre... 1.80 cént.
Por año... 3.60 cént.
MADRID. Factor, núm. 7.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS

Se anuncian de primera plana, reclamos, etc., financieros referidos a Bancos y Sociedades, a precios convencionales. Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en la Agencia Havas, 8, place de la Bourse (Paris), y en todas las agencias de publicidad.
ADMINISTRACION. Factor, 7.

ANO XLV. NÚM. 13355 PRIMERA EDICIÓN, DE LA MAÑANA Madrid, Lunes 29 de Octubre de 1894. PARA LOS SUSCRITORES EN MADRID OFICINAS FACTOR, 7

CON RAZÓN

Aun con capa y pantalón, chaleco y sombrero hongo, serás feo con razón si no empiezas a leer de los Principes del Congo.

PARISH

Todas las noches
Compañía Rossell y Ruiz de Arana.
LÉASE CARTELES

GRAND HOTEL TERMINUS

En esta época del año, gran número de familias de Francia y del extranjero se preocupan de hallar una habitación cómoda y confortable para pasar una buena temporada, durante la estación de invierno, en París.

MARIA GUERRERO.

En sus salones puede verse una preciosa colección de modelos de sombreros. Trajes y confecciones. Carmen, 8.

ALFOMBRA: PRINCIPE, 14

KEMNISA

Dr. BOUSEDUC.—Es el mejor dentífico y más digno. Cura en el acto el dolor de muelas y evita caries.—UNA PESETA franco en todas las farmacias, droguerías y perfumerías.

TINOS, CONSULTA PERMANENTE, MAYOR 59

EN SAN RAFAEL, CARMEN, 19, SE RECI-
bieron tres grandes cajas con plumas de fantasía.

COGNAC JURADO CASTELLON-JEREZ

El papel de este periódico procede de LA PAPELERA ARAGONESA SOCIEDAD DOMICILIADA EN ZARAGOZA

EN LA ACADEMIA ESPAÑOLA

LA NUEVA ELECCION

Próxima la elección del académico que ha de suceder en la Española al insigne Fernández Guerra, se advierte en los círculos literarios el interés que despiertan esas designaciones siempre que en ellas se trata de alguna personalidad saliente de las letras.

premo y jueces privativos para declarar el mejor derecho de sus elegidos, es necesario también que consulten y tengan muy en cuenta los decretos de la opinión y los juicios de las intuiciones colectivas, de las cuales decía Castelar a la Academia que debía asesorarse antes de cada elección, si ésta había de llevar la fuerza y la autoridad de cosa juzgada en definitiva justicia. Por esto se tacha, a lo menos de prematura, la anteposición de otra personalidad que no es la que la opinión tenía designada por indudable para este sillón vacante.

Las gentes sensatas, que no quieren que estas elecciones de la inteligencia sean, como las de la política, obras de los afectos de partido ó agasajos de la amistad personal, observan no sin recelo que la Academia tarde sistemáticamente en abrir las puertas a unos y se apresure en abrirlas a otros al primer alardoz, con quebrantamiento de las tradiciones de aquella insigne casa, donde se ha hecho guardar larga antelana, en casos, remotos y cercanos, aun a los académicos grandes que hoy están dentro, y a los cuales, lejos de recibirlos con estos honores excepcionales, no se les ha reconocido su derecho, sino a edad madura y cuando su reputación estaba impuesta y sellada por el tiempo y por aclamación nacional.

Además de esto, va extrañando la pretensión de los escritores y literatos hechos de algunos años acá en favor de los eruditos, ó los políticos, ó los hombres de ciencia que tienen asiento más propio y justificado en otras academias, aunque se les deba también ingreso, pero proporcionado, en la de la Lengua.

SERVICIO TELEGRAFICO

propio de LA CORRESPONDENCIA

NACIONALES

Viajes técnicos.

Bilbao 27, 3'45 t.

El lunes marcharán a París los comisionados por el Ayuntamiento de Bilbao para estudiar el descubrimiento antídótico del doctor Roux.

Mañana llegarán 24 ingenieros franceses que vienen a estudiar las fábricas, minas y a visitar las obras del puerto exterior.—Coll.

Crimen en Mula.

Murcia 27, 8'40 m.

Ayer se cometió un crimen en los baños de Mula, distantes cuatro leguas de esta ciudad.

riña alguna de que pudieran al menos apercibirse otros ballistas, disparó el Albaladejo una pistola y dejó instantáneamente muerto a uno de sus amigos llamado Emilio Cantos, joven de 19 años. La bala le había atravesado el cráneo.

Lápida.—El P. Corbató.

Valencia 28, 8'15 m.

Ya ha sido colocada en la casa número 23 de la calle de la Nave, donde nació y vivió el comandante de Administración militar D. José Valero, la lápida que le dedica la ciudad para perpetuar su memoria.

La ceremonia de descubrir la se celebrará, como ya dije, el día 31, y al acto asistirán el gobernador y el alcalde y comisiones del Ayuntamiento, del elemento militar y de las sociedades y corporaciones.

Aun sigue oleando la cuestión del proceso del P. Corbató.

Se dijo que el autor del libro denunciado había designado para defensor al distinguido letrado y diputado a Cortes republicano D. Vicente Duailde, pero los carlistas niegan la noticia.

Toros.

Valencia 28, 10'25 m.

La corrida de toros de Concha Sierra, que debía efectuarse hoy se ha trasladado al próximo domingo 4 de noviembre, con objeto de que pueda estropear el afamado diestro Fabrilo.—X.

DE LA AGENCIA FABRA

Berlin 27.

El congreso socialista de Francfort continúa discutiendo vivamente la conducta de los diputados socialistas bávaros.

Con motivo de este debate han surgido bastantes incidentes personales.

Tolon 27.

El crucero *Lalande* ha salido para la costa de Tángier.

Paris 27.

La Cámara de diputados ha aprobado por unanimidad el proyecto votado ya por el Senado, tendiendo a crear sociedades de crédito agrícolas.

Paris 27.

Despachos de Wiju dicen que el ejército japonés atacó el castillo de Kairon, defendido desesperadamente por 20.000 chinos.

Añaden que el segundo cuerpo de ejército japonés ha desembarcado en Kin-chou, al nordeste de Port Arthur.

Bradford 27.

Lord Rosebery prosigue en sus campañas de discursos sensacionales.

Hoy, en el brindis político que pronunció en el banquete con que le obsequió la municipalidad de esta población, el primer ministro atacó con dureza la Cámara de los Lorens, declarando que en su inmensa mayoría la componen los conservadores, lo que constituye una verdadera amenaza a la libertad de la nación.

Lord Rosebery expresó el deseo de que al reanudar sus sesiones la Cámara de los Comunes acordara votar una proposición declarándose superior a la Cámara de los Lorens. En el caso de que se opusiera a ello los Lorens, el gobierno apelaría al país.

Berlin 28.

Personas de la intimidad del emperador confirman la exactitud de la noticia que circuló anoche de haberse aceptado la dimisión del conde de Eulenburg en términos sumamente halagüeños para el mismo.

El príncipe de Hohenlohe, gobernador general de Alsacia-Lorena, llegó anoche a Wild Park. Fue recibido personalmente por Guillermo II, que le dió muestras de la mayor cordialidad. El emperador dispuso también la mejor acogida al señor Von Koeller, subsecretario de Estado, y acompañado por este último el príncipe de Hohenlohe y el ayudante de campo, Sr. de Moltke, S. M. se dirigió al palacio Nuevo. Se supone que el soberano se ocupó inmediatamente con dichos personajes de la solución de la crisis.

Londres 27.

The Times inserta en su primera edición un despacho de Yokohama, diciendo que allí existe la creencia de que el segundo cuerpo de ejército japonés, compuesto de 20.000 hombres, había desembarcado al Norte de la bahía de Talien.

Londres 27.

Un telegrama de Tien-Tsin que publica The Times dice que con dirección a Tating-Kao se han visto 37 trasportes de la escuadra japonesa.

Buenos Aires 28.

(Servicio especial de la Agencia Fabra.)
Precio del oro en el día de ayer, 342.
Sofía 27.
Ayer se inauguraron las nuevas Cámaras.

san con objeto de inaugurar la estatua del mariscal Bosquet.

OTRA DISIDENCIA

Entre los elementos del partido unión constitucional de Cuba, que tan reducidos quedaron con la formación del partido reformista, se ha producido una nueva división, la cual proclama principios y procedimientos del todo opuestos a los que mantienen los amigos del Sr. Apeztegui.

Esta disidencia se ha hecho bien ostensible y ha creado órgano en la prensa dando a luz un nuevo periódico titulado *El Criterio Conservador*, dirigido por D. Antonio Corzo, abogado y escritor de nota, antiguo magistrado y miembro caracterizado de la unión constitucional.

Por los números de la nueva publicación que hemos recibido vemos que este nuevo desprendimiento de la unión constitucional va hacia la extrema derecha, declarando que el partido debe ser de firme y constante resistencia y opuesto a la concesión de nuevas libertades a Cuba; condena toda modificación del consejo de administración en sentido electivo y sostiene que lo honrado es decir así con toda claridad que no debe consentirse que se lleve a Cuba ni un ápice más de libertad.

En cuanto a los procedimientos, censura energicamente los seguidos por la otra rama de la unión constitucional contra las autoridades superiores de Cuba, y afirma que un partido español debe estar al lado de éstas, y en todo caso podrá formular sus razonadas censuras; pero nunca adoptar actitudes demagógicas ni faltar para con el representante de España en Cuba, a los respetos debidos y a las buenas formas que impone la urbanidad.

Esta nueva disidencia y los puntos de mira en que se coloca, son muy comentados en Cuba.

TOROS

CORRIDA 19 DE ABONO

Después de la motivada suspensión del martes último, y con una temperatura no del todo agradable, se ha celebrado ayer la última corrida de la temporada, viéndose en ella los aficionados del concurso del Reverte. Ni una sola de las corridas anunciadas en el segundo abono han podido realizarse como se dijo, y esta vez, porque el referido diestro después de haberse comprometido a venir a torear, salió con que de lo dicho no había nada y que no venía a Madrid, aquí donde el público es tan ingrato para los toreros, que de medianías hace héroes. Estas enfermedades a plazo fijo, van ya picando en historia y es menester que radicalmente se curen.

Con este contratiempo, la empresa avisó a Lagartijo, y con éste, Guerrita y el Litri, se da la corrida.

Antes de empezar a reseñarla he de dar la más cumplida enhorabuena a mis compañeros *Varelas* y *Don Jerónimo*, por los dos libros que referentes a Gu-

errita han publicado. El primero, *Tipos que fueron*, es un estudio psicológico profundo, escrito con la maestría a que Millán nos tiene acostumbrados. El segundo, *Guerrita*, de Peña y Gohi, es un importante trabajo que contiene artículos de sensación, como los que se refieren a la última etapa del incomparable *Frasuelo*, la retirada de Rafael y la muerte del *Espartaco*. Respecto de *Guerrita* vuelvo el tintero; no se puede decir más.

La corrida esta señalada para las tres, y a dicha hora el Sr. Minuesa, concejal de tanda, toma asiento y ordena que se comience el espectáculo, que por no variar empieza por el paseo, marchando en correcta formación Guerrita, con traje grana y oro; Antonio, del mismo color, y el Litri, lo mismo que sus compañeros.

Se colocan en sus puestos los de la primera tanda, Teñillas é Infante, y se da salida al primer toro llamado *Chaparro*. Toma siete varas y mata dos caballos.

Los de Guerra ceden los palos a Taravilla y Tomás, que colocan cuatro pares buenos, y Guerrita hace cesión al Litri de los trabajos. Brinda y se va al toro, pasándole trece veces con tranquilidad, y después de un amago ó especie de intento de recibir, le dejó media estocada algo pasada y en buena recitad. Un descabello acabó la faena.

Matajacas se nombra el segundo. Aguianta de los *chendarres* ocho puyazos, da una caída y mata un caballo. Zoca y Berrinche le colocan siete pares, y Lagartijo, después de 17 pases, mató al toro de un pinchazo y una estocada hasta la mano algo caída.

Se cambian los de aupa por Molina y Cirilo, y se da suelta al tercero, conocido en la diénes por *Sentimientos*. Le rasgan seis veces la piel, dió dos caídas y mató en la huida tres caballos. Los de Litri corresponden a la anterior faena con Mogino y Almiendo, que ponen tres pares. El mérito entrega los trastos a Guerrita, que mata al toro de media en el acto después de once pases de muleta, la mayoría sobre la mano derecha. Le descabello a la primera.

Desertor fué el cuarto. Tomó siete varas y mató un caballo. Primito y Antonio Guerra le ponen tres pares, y Guerrita, después de 19 pases, todo por alto, que es lo que requería el toro, le dió un pinchazo en hueso, una estocada algo caída y un descabello al tercer intento.

Nuevo cambio de picadores. Trescaés y Moreno ocupan esta tanda.

Regalón se llama el quinto; le ponen cinco varas, da tres caídas y mata tres caballos. Guerra fué muy aplaudido en los adornos que hizo con el toro en la primera faena. Berrinche y Zoca le dejan palos, y Lagartijo, después de 17 pases, le echó a rodar de un mete y saca bajo, única muerte que el toro merecía.

El último, *Tostonero*, choto bravo, tomó ocho varas, dando cinco caídas atroces al Moreno, como justo castigo a su perversidad. Murió un caballo. A petición del concurso toman los palos Lagartijo y Guerra. Deja el primero un buen par cuarentado y después otro al resgo, también en lo alto. Guerrita uno superior y otro aprovechando. Litri, después de muchos pases, mató al toro de tres pinchazos, saliendo de la suerte, y los

BOLETIN

RELIGIOSO DEL DIA 29

SANTOS DEL DIA 29 DE OCTUBRE.
San Narciso, obispo y santa Eusebia virgen.
Sale el sol a las 6'27; pónese a las 8.

CULTOS PARA EL DIA 29

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia del Salvador y San Nicolás (San Juan de Dios) y continúa el anual novenario de San Esteban; en la misa mayor predicará el señor Quesada, por la tarde el señor Calero.

En San Pascual, Esclavas y Reparadoras, Jubileo perpetuo de Cuarenta Horas.

En el Cristo de la Salud cultos como todos los lunes y manifiesto de diez a doce y por la noche de seis a ocho.

En el de San Ginés al anochecer ejercicios y será orador el señor Montalban.

En Santa María continúa, al anochecer, el novenario de ánimas, siendo orador el señor Uribe.

En el Buen Suceso termina el novenario de la titular, predicará el señor San Julián.

En la Catedral y en las parroquias sigue rezándose el Santo Rosario.

En el Carmen, a las seis de la mañana.

En Calizares, a las nueve. En el Espíritu Santo en los Naturales a las diez.

En San Plácido y Carboneras, por la tarde.

La misa y oficio divino son de San Narciso.

Yo no sabía lo que era un gabinete; pero me bastaba saber que era del agrado de Mr. de Barges, para que fuese sospechoso para mí.

Señaló con el dedo una mesa en plena luz, en el piso-bajo, diciendo:—Ahí, amigo mío, estaremos muy bien. No nos quedábamos solos.

La concurrencia estaba formada por caballeros ancianos, algunos de ellos con larga cabellera gris, lo cual les daba cierto aspecto de sabios y cuya presencia me pareció la más segura garantía.

Yo tenía un aire tal de candidez y, forzoso es decirlo, tan agradable para M. de Barges, que éste se resignó con complacencia.

Pero en su aspecto adiviné que se proponía tomar su desquite.

Los ancianos me devoraban con los ojos, y no me fué difícil conocer que yo era el tema de sus conversaciones.

Uno de ellos, que debía ser pintor ó escultor, y cuyo rostro parecía más enérgico y más inteligente entre aquellas caras pálidas y arrugadas, se entretenía hablando a sus vecinos, trazando en el aire líneas que debían ser las de mi silueta.

Of estas palabras: Ovalo perfecto, rasgos de exquisita delicadeza, cabellos admirables, muy graciosos. Al pronunciar esta última palabra, el artista dibujó en el aire dos globos y una caída de espalda, que completaban su pensamiento. No cabía duda de lo que hablaban.

—Ya veís—me dijo M. de Barges—que producís efecto. Habiéis alcanzado un verdadero éxito. ¡Todos son unos viejos libertinos! Hablan de vos, pero así lo habéis querido.

Yo me rei con una tranquilidad que me admiraba a mí misma.

—¡Bah!—dije.—¿Quién sabe de lo que hablan?... Estamos aquí muy bien, amigo mío. El se abismó en el estudio del menú, mientras que el camarero esperaba sus instrucciones.

Por fin se decidió por el siguiente:

Sopa con despojos.
Lenguado.
Paviz trufada.
Guisantes a la francesa.
Ensalada.
Vino:
Luis Roderer trappé.

Mi anfitrión añadió con tono seco:—Para después, veremos.

Los viejos nos miraban con cierta consideración.

M. de Barges tiene la voz clara, y habían oído admirablemente sus órdenes.

Era una comida de hombre de gusto y de un verdadero enamorado, que sabe lo que hace.

Sin estar muy versada en la gastronomía, alguna vez había oído hablar en Breuil de asuntos culinarios. Mi padre es muy cuidadoso de su mesa. Teresa es una cocinera de mérito, y ya sabes que lo que se me dice no cae en cerebro de tonto.

Soy muy sobria. Mis reflexiones eran poco agradables, porque si el momento presente era soportable, el porvenir se me presentaba lleno de tempestades. No estaba muy segura de la acogida que obtendría en Breuil ni había pensado seriamente en los medios que podían facilitarme la entrada.

Puse mucha agua en el vino, con gran contrariedad para M. de Barges, y no hice más que probar el perdigon trufado.

Cuando abandonamos la mesa para ir al teatro de Variedades, tuve que rechazar, dentro del coche que nos conducía demasiado lentamente para mis deseos, ciertos ataques cuya inutilidad acrecentó el descontento de mi agresor.

Este se contuvo por el pronto; pero cuando en el teatro, a presencia del pequeño y oscuro calabozo donde se me llevaba, llamado baño, gritó: «¡Nunca entraré ahí dentro!», estalló todo su furor, y con acento semejante al gruñido de un perro a quien se disputa la presa, dijo ante la asombrada acomodadora y algunos espectadores, interesados en aquella disputa:—Decididamente sois imposible, querida mía.

Desde este instante se desahizó el encanto y quedé declarada la guerra.

Pero yo me sesteé con energía. Me negué obstinadamente a penetrar en aquel nicho tenebroso, propicio para las empresas criminales, al menos así me parecía, pues yo no tenía más que una idea vaga de lo que allí podía acontecerme.

Lo que comprendía mejor ya; era que mi pobre padre tenía mil veces razón en sus prevenciones contra M. de Barges; que mi seductor carecía de las más elementales nociones de delicadeza, y que quizá en esta aventura sólo procuraba mi perdición.

La portezuela abierta parecía brindarme la entrada.

Apenas me acerqué y quise hablar para excusarme, me sentí cogida por dos brazos vigorosos, levantada sin poder moverme y colocada sobre los cojines del coche, cuya puerta se cerró en seguida.

La acción fué más rápida que el pensamiento.

Cuando volví de mi estupor, el coche rodaba en las tinieblas y Mr. de Barges estaba a mi lado.

—Pero yo no quiero!—gritaba.
—Entonces, ¿por qué habéis venido?—replicó mi raptor, cuya voz me pareció que tomaba un acento muy irónico.

—Para deciros que esta fuga es imposible, que es la deshonra de mi padre y mi propia deshonra, que yo no puedo...

—Es muy tarde.
—¿Lo que hacéis es odioso!
—¿Quién lo creerá? ¿No he obedecido?
—¿A quién?
—A vos.

—Dejadme, quiero bajar, volver a Breuil. Entonces él me repitió con acento que me enfrió el alma:—Es muy tarde, hermosa Magdalena.

Entonces conocí que, temeroso de un cambio en mis ideas, había tomado toda clase de precauciones.

Otra tal vez habría procurado enternecerle; le habría suplicado; yo comprendí el momento que era inútil; pero a la vez juré vengarme de lo que consideraba como una alevosía.

Sentía más irritación que pena, y pensando que no tenía más que lo que merecía, que era víctima de mi imprudencia, me propuse atenuar los efectos.

Me recogí en el ángulo del coche, lo más lejos que pude de mi compañero, y me envolví en la peliza, de la que hice una especie de coraza y de escudo.

—Estáis decidido—pregunte—¿M. de Barges—¿a no dejarme?
—Pedidme cuanto queráis: pero no que renuncie a mí dicha.
—Ya sabéis lo obstinado que es mi padre; no obtendremos nada de él, lo sé, y este viaje me perderá sin aprovecharos.
Me pareció notar que M. de Barges sonreía de una manera extraña; pero no me contestó.
—Si me amáis de veras—continué—será

preciso esperar, por lo menos, a que sea mayor de edad.

—Bien, esperaremos—dijo él.
—Haréis mejor llevándome a Corbigny, y volver después tranquilamente a vuestra casa. Este será un escándalo inútil.

No era él, sin duda, de esta opinión, porque quiso cogerme las manos, aunque inútilmente.

Me pellizca era una armadura suficiente para resistir sus ataques.

—No lo creáis—dijo—ya vereis cómo el coronel cede. Un padre cede siempre en casos parecidos.

El caballo marchaba con una velocidad de seis leguas por hora.

Estábamos ya lejos del bosque de los olmos.

—¿Adónde vamos?—pregunté?
—Adonde hemos convenido... a la Caridad, donde encontraremos el expreso, y de allí a París...

Suspiré con despecho; él procuró aplacarme, hablándome de su amor; pero de la manera que habla quien, seguro de su triunfo no necesita esforzarse para vencer.

El debía creer, efectivamente, segura su victoria.

¿No estaba ya en sus manos, enteramente a su discreción, perdida y tan comprometida, que aun no teniendo que reprocharme más que una ligera falta, no podría impedir que todos, incluso mis mejores amigos, me creyesen completamente deshonrada?

Yo había leído poco y era muy inexperta; pero sabía bastante, sin embargo, para medir la profundidad de mi caída.

Pero, ¿qué podía hacer?
De Corbigny a la Caridad, el camino es largo, pero la distancia fué recorrida en poco tiempo.

A las once y media próximamente llegamos a la estación. Excepto los dos ó tres omnibus que debían estar allí por reglamento, no se veía por fuera alma viviente.

M. de Barges hizo regresar al coche y al criado, y tomó billetes para París, sin quitarme los ojos de encima, como si temiera que intentara escaparme.

¿Adónde había yo de ir sin dinero ni equipaje?

Al abandonar mi casa, pensé estar ausente media hora y me hallaba a doce ó quince leguas de ella, en un país donde no conocía a nadie.

estocada honda, saliendo embrocado y con la teleguilla rota.

RESUMEN

La corrida mala; más parecía de desocho que de reses. El ganado del duque no ha satisfecho por su presentación ni sus faenas. El primero, un chivo voluntarioso y noble; el segundo, cumplió; y el tercero algo mayor que los otros, pero más manso; al cuarto, regular; el quinto, regular para varas y defectuoso de la vista y el sexto cumplió. Ha habido un toro cojo, otro burriciego y dos mansos. Varas, 41. Caballos, 11. Caídas, 11. En la gente montada, poco bueno. Sólo resultó de efecto algún puñazo de Molina; los demás a cual peor, rajando los toros sin compasión y entrando sin arte y a entregar caballos. Banderilleando, en sus turnos respectivos, Taravilla, Tomás, Borrinche, Mogrino y Primo. Bregando, ninguno. Guerrita bien en el tercero; no tuvo en los pasas la confianza que con otras reses; pero el resultado el trabajo muy lucido. En el cuarto, inteligente en los pasas de muleta y bien con el estoque. En ambas faenas escuchó muchas palmas. En la brega, bien. Banderilleando, como siempre. En la dirección de la plaza muy desviado y dejando hacer a todo el mundo lo que quiso. Lagartillo estuvo muy cerca y muy valiente en el toro segundo; al herr, mejor la primera vez que la segunda. Demostró que quiere toros. El quinto estaba quedado en demasía y mal de la vista, y no pudo lucirse, a pesar de sus deseos. Animado en los quites y en banderillas bien. Litrí, a quien nadie puede negar que tiene para matador la primera materia, pues entra corto y con verdad a estoquear, estuvo aceptable y sereno pasando de muleta, muy incierto al colocar a matar, y se salió de la suerte al entrar la segunda vez. En el sexto, regular con la muleta y bien la última vez con el estoque. Apático en los quites. La presidencia, acertada; el piso de la plaza, mediano.

ejecutado la banda del Hospicio un precioso paso doble titulado El Litrí, original del aplaudido maestro Sr. San José, que ha sido dedicado al aplaudido diestro.

EL TIO CABA.

DESGRACIAS POR UN GATO

Dice un periódico de Zaragoza: «Entre las casas 7 y 9 de la calle del Hospital existe un pozo que tendrá próximamente 12 metros de profundidad y en el fondo pis y medio de agua. A la una de la tarde ha caído al pozo el gato de una de las vecinas de la casa número 9, y como de los pequeños accidentes suelen a veces sobrevenir desgracias grandes, Francisco Blasco Julián, de 85 años, soltero, cesterero de oficio y habitante en la casa citada, tuvo la fatal idea de descender hasta el fondo en busca del animal. Las emanaciones del agua que llena el fondo del pozo privaron de conocimiento al joven; a los gritos de las vecinas reunidas junto al brocal acudió gente, y Joaquín Anadon descendió en auxilio de Francisco, quedando igualmente sin sentido en el fondo del pozo. Anadon es dueño de la puñalería de la casa número 7. Bajó Alejandro Gracia, de 24 años, casado, con impulso cuya generosidad se comprende, teniendo en cuenta la impresión producida por la doble desgracia, y rompiéndose la cuerda, cayó igualmente al fondo del fatal agujero. Desde allí instaba para que subieran a Joaquín Anadon, Merced a los auxilios de los vecinos y de los bomberos Julián Casas y Mariano Pérez, las víctimas del accidente fueron extraídas del pozo. Francisco Blasco era ya cadáver; Joaquín Anadon estaba bajo la influencia del principio de asfixia, y Alejandro Gracia tiene contusiones en una pierna a consecuencia de la caída. Cuando nos retiramos del lugar del suceso, tres de la tarde, el juzgado está constituido, formando las diligencias consiguientes. La desgracia ha producido en aquel barrio la impresión que es de suponer.»

NOTICIAS VELOCIPÉDICAS

En la gran reunión de carreras celebrada últimamente en Roma, ha sido ganada la Internacional por el norteamericano Banker, ganando el segundo premio el italiano Pontecchi y el tercero el campeón alemán Lehr. A pesar de un tiempo desastroso, ha conseguido el corredor Winllams establecer el record París-Metz, empleando en ello 18 horas y 30 minutos. Se ha celebrado en Inglaterra un match de 25 kilómetros sobre carretera, entre ocho ciclistas casados y ocho solteros, siendo de estos la victoria. El record del mundo de 100 kilómetros en triciclo, en carretera, ha sido batido en 8 horas, 15 minutos, 20 segundos y 15. El Touring Club de Francia ha hecho colocar en distintos puntos, postes de socorro para los ciclistas y para sus máquinas. Estos postes contienen: 1.º Herramientas: llave inglesa, llave para ajustar los conos, lima y destornillador. 2.º Neceser para reparar neumáticos: hoja de caucho, lona, disolución, tubos para válvulas, bencina y talco. 3.º Bomba con uniones para toda clase de neumáticos, tuercas de todas medidas, muelles de silla, vaselina y petróleo. 4.º Botiquín: vendas, tafetán inglés, diaquilon, algodón fenicado, arnica, etc., y un prospecto explicativo. Estos postes, en número de 14, han sido colocados en los hoteles y mecánicos afiliados al T. C. F., y son fáciles de reconocer mediante unas placas metálicas colocadas en sitio bien visible, con la siguiente inscripción: «Postes de socorro velocipedicos» a entera disposición de los ciclistas.

MANIOBRAS MILITARES

POR TELEGRAFO

Han llegado a esta ciudad las tropas que en las maniobras constituyen la brigada invasora. Han recorrido, como ayer, 25 kilómetros en marcha doble. Aquí se hallaban las del regimiento de Otmubi al mando de su digno coronel Sr. Quiruga. Todas se han alojado convenientemente y con el mayor orden. Hoy hay en esta población un total de fuerzas de 1.582 plazas. Las fuerzas defensoras, al mando del general Sr. Sánchez Avellan, deben haber salido esta mañana de Valencia y probablemente estarán ya en Puzol, donde han de pernoctar. Mañana se dirá aquí una misa de campaña e inmediatamente se pondrán las fuerzas en movimiento, distribuyéndose para ocupar los pueblos de los valles que son Cuart, Cuartell, Faura y La Unión. El objeto del general Ortiz y Borrás, que manda esta columna, es forzar el paso a Sagunto por la cuenca del Palancia. Ha llegado el jefe de campo de esta brigada, el general de división D. José March.—Ferrando Santa Ana.

NOTICIAS VELOCIPÉDICAS

A las siete de la mañana se ha instalado el altar portátil del regimiento de Tatuán, en una llanura que hay a la entrada del pueblo, diciéndose la misa de campaña que han oído todas las fuerzas. Terminado el santo sacrificio el señor sacerdote ha dirigido la palabra a los soldados, a quienes llamándose hijos de la patria y defensores de ella, les ha encomiado la importancia de sus servicios y les ha estimulado al estudio y a continuar con la fe de la religión cristiana y su adhesión al rey y a su agusta madre. Las tropas están muy animadas y varios destacamentos han marchado ya a ocupar sus posiciones, en vista de que el general, Sr. Ortiz y Borrás, tiene noticias de que el enemigo está en Sagunto y tiene ocupado a Torres-Torres por la parte recayente a Portaceli. Esta tarde saldrá casi todo el grueso de este ejército en busca de las primeras avanzadas contrarias. El combate o el encuentro no será hasta mañana.—Ferrando Santa Ana. Valencia 28, 10.15 m. En los trenes de la mañana ha salido mucha gente con dirección a Sagunto para presenciar el simulacro militar que celebran hoy en las cercanías de aquella histórica ciudad las fuerzas de esta guarnición y parte de las que forman la de Castellón de la Plana. El comandante en jefe de este cuerpo de ejército, Sr. Lasso, ha salido acompañado de su estado mayor y del cuartel general, para el campo de operaciones. Durante su ausencia se hará cargo del mando de la plaza el gobernador militar.—Ferrando.

HAN FALLECIDO:

En Zaragoza D. Félix Alcaliz y Cabero y D.ª Marcelina Montegudo. En Ceclavin D. Jenaro Coronel. En Barcelona D. Eduardo Den y Grubleda, D.ª Dolores Ventura y Bardella y D. Juan Pera y Bertrán. En Gijón D.ª Luisa García Ordiales. En Orotua D. Francisco Ortega Soler. En Azuqueca D.ª Evarista Bayo. En Málaga D.ª Antonia Cabello de Mirason.

CARRERAS DE CABALLOS

Hoy a las dos y media en punto de la tarde, se verificarán las primeras de la actual temporada de otoño. Se celebrarán seis carreras:

De venta, Premio Vieca, Ensayo, Militar Lisa, Premio Alfonso XII y Saltos (vallas).

Ha comenzado ya a prestar sus servicios en la casa de socorro del distrito del Centro nuestro particular amigo el conocido doctor D. Enrique Domínguez, el cual sufrió hace tres meses la fractura de la pierna derecha al apearse de un tranvía.

Sus compañeros de profesión señores Herrera y Sobejano no han dejado de asistir al herido un solo día, debiendo a ellos el Sr. Domínguez su curación.

En la iglesia parroquial de San Andrés, y con asistencia de 150 personas próximamente invitadas al acto, se celebró con gran solemnidad ayer mañana el enlace de D. Gabriel Canseco, hijo del conocido industrial D. Antonio, con la Srta. D.ª María África Román.

La numerosa comitiva, en la que estaban representadas casi todas las industrias de Madrid, se trasladó en ómnibus a uno de los salones de la Bombilla, en donde esperaban dos músicas.

En esta semana han ingresado en la Caja de Ahorros Hipotecaria del Banco Ibérico 9.400 pesetas, por imposiciones al 5 y 3 por 100, y se han devuelto por reintegros 8.878 pesetas.

El próximo lunes 29 del corriente, se verificará en el domicilio social de la Compañía Madrileña de Urbanización, Príncipe, 3, entresuelo, una reunión de varios propietarios de Hortaleza, Chamartín, Canillas y barrio de la Concepción, para tratar de establecer el servicio de elevación de aguas del Canalillo en mayor escala de la que se había proyectado.

Un muchacho de once años ha perecido ahogado en Lucena, en cuyo río se bañaba.

En la estación de Pan ocurrió un sensible accidente al cónsul de España en Olorón, Sr. Monasterio, en momentos en que se despedía del Sr. Moret.

Al arrancar el tren, cayó desde el estribo, sufriendo una herida en la cabeza, de la que fué curado en el Hospital, sin que afortunadamente su estado ofrezca gravedad.

El número de aparatos telegráficos que actualmente están en servicio, son los siguientes:

- Morses; permanentes, 367; completos, 133, y limitados, 719. Hughes, 35, y traslatores, 81. Número de aparatos que debe haber, según las nuevas reformas en la proposición presentada por el Sr. Hoces a la comisión: Morses; permanentes, 419; completos, 143, y limitados, 719. Hughes, 53, y traslatores, 85.

Ayer mañana ha salido en el tren corto para Guadalajara el señor marqués de Novaliches, con el fin de inspeccionar los Colegios de Huérfanos de la Guerra, allí establecidos, acompañándole los generales secretarios de los Consejos de administración, Sres. Puig y Sanjuán.

CÍRCULO DE LA UNIÓN MERCANTIL

Con una numerosa y escogida concurrencia se celebró antanoche la junta general que estaba anunciada.

Aprobada el acta, pasó el presidente, Sr. Alonso Martínez, a dar cuenta de las gestiones practicadas por la junta durante la interinidad, haciendo con este motivo historia de las instancias dirigidas al señor alcalde en tres cuestiones de verdadero interés para el vecindario de esta población, como son la prórroga solicitada por la compañía del Gas, la cesión del servicio de limpiezas y la subasta del mercado único de ganados. De general interés para las clases mercantiles e industriales, citó el Sr. Alonso

Martínez las dirigidas al señor ministro de Hacienda con ocasión de la real orden de 20 de junio, que venía a echar por tierra la exención que se fijaba en la tarifa 2.ª de la instrucción de 27 de mayo del 84, referente a óculas personales, y la que con motivo de las tarifas por aparato de correspondencia se dirigió al señor Montilla para que modificase benigneamente lo que respecta a las compañías colectivas de dos ó tres socios.

El Sr. Alonso Martínez, después de una brillante y elocuente exposición, que no solo mereció la aprobación, sino el aplauso de todos los señores socios que estaban presentes, declaró que se suspendía la sesión para continuarla el lunes próximo con los trabajos de elección de junta, que se verificará durante tres días consecutivos, dándose posesión de los cargos a los que resulten elegidos el día 3 del próximo noviembre.

El presidente de la Diputación provincial Sr. Combarin y España ha visitado ayer tarde al señor presidente del Consejo para darle las gracias por haber sido designado como candidato adicto al gobierno para la presidencia de la Diputación en la elección para el próximo período provincial.

El día 2 de noviembre próximo se abrirá el pago de la mensualidad corriente de las clases activas, pasivas y clero que perciben sus haberes y asignaciones en esta corte, en las provincias del reino y pagaduría de la Junta de Clases pasivas.

El jueves último ha contraído matrimonio en la iglesia del Salvador y San Nicolás la señorita doña Teresa Martínez con nuestro amigo el oficial del ministerio de la Gobernación, D. José Moreno y Sánchez de la Peña, sobrino del héroe antequerano D. Vicente Moreno, capitán que fué de ejército, del cual se habló en las Cortes el 18 de junio de 1891: toda la sesión fué dedicada a aquel bizarro militar.

Han sido padrinos D. Alejandro Blin y Granados y la señora de Costa, y testigos nuestro director D. Andrés Mellado, el coronel D. Francisco Costa y el segundo jefe del personal del ministerio de la Gobernación D. José María Morente.

Nuestros estimados colegas El Imparcial y El Heraldico lamentan que en las secretarías de algunas facultades no obren a disposición de los alumnos libros para que puedan consultarlos, todos los programas de examen que deben tener presentados los catedráticos el 1.º de octubre de cada año.

Informados de lo que sobre esto ocurre, sabemos que al señor a conocimiento del rector que, en efecto, faltaban algunos programas, dió una apremiante circular a los decanos para que inmediatamente se pongan a disposición del público los programas que no obren en las citadas secretarías; disponiendo a la vez que se anuncien por dichos jefes de facultad las horas en que puedan examinarse o copiarse por quienes lo deseen.

Un hecho bastante original ha ocurrido estos días en Valencia.

Una familia no muy acomodada tenía por herencia un mueble viejo, muy antiguo.

Con el propósito de venderlo lo llevó hace unos días a casa del restaurador C., quien encargó a su aprendiz que lo desmontara.

Apenas el muchacho había comenzado su faena, se encontró un cartucho de monedas, que entregó a su principal, y éste le ordenó que suspendiera la operación.

Por la noche C. desarmó el mueble, incautándose de 7.000 duros en medias onzas, y luego volvió a armarlo, dejándolo como estaba.

El dueño del mueble fué diferentes veces a casa del restaurador, dándole prisa porque quería venderlo; a lo que C. le contestó que él se lo compraría, dándole 80 duros que le pidió el comprador, sin regateo alguno.

Luego, el dueño vendedor del mueble

ha sabido lo del hallazgo y ha dado parte al juzgado del distrito de Serranos, quien después de instruir las correspondientes diligencias administrativas, ha encausado a C. en la cárcel de San Gregorio.

Una comisión del gremio de expendedores de pescados frescos se propone visitar al señor conde de Romanos para hacerle presente los perjuicios que los pescados así que llegan a las nueve y media los últimos a las Mostenses, por no querer darles salida los asentadores hasta por la tarde, con visible perjuicio para los consumidores y para el género que sufre avería con la tardanza en el despacho.

Es muy justa su pretensión, y seguro es también que la atenderá el alcalde de Madrid.

TEATRO REAL.

Hoy lunes no hay función. El martes 30, tercera de abono, turno tercero impar, debut del célebre tenor señor Massini, con la ópera en cuatro actos, del maestro Wagner, Lohengrin.

Para esta función se despatchan localidades en contaduría.

Con el título de Flores y abejas ha empezado a publicarse en Guadalajara una revista semanal ilustrada, que a más de magníficos retratos de las personas más salientes de la provincia, publica preciosos artículos, semblanzas y noticias.

En el Instituto de Vacunación, Valverde, 30, se vacuna de la ternera, de 2 a 5.

Dr. Balaguer, vacuna. Preciados, 25.

SUCESOS.

En la calle de la Parada se pararon ayer para arrancarse el moño dos mujeres, que fueron llevadas a la prevención.

Ayer mañana fué auxiliado en la casa de socorro del distrito del Centro, un individuo que tuvo la desgracia de caerse en la calle del Arsenal, ocasionándose una herida en la cabeza.

Ayer mañana ha sido hallado en la casa de labor de la Moncloa, el cadáver de un hombre llamado Rafael Expósito, de cuarenta y seis años, jornalero, y muerto al parecer repentinamente.

El juzgado practicó las oportunas diligencias.

En la calle de San Onofre, núm. 8 principal, se ha cometido ayer tarde un robo con fractura.

Como los dueños estaban ausentes no se sabe aun a cuánto asciende.

Tiene razón nuestro querido colega El Tiempo, órgano del Sr. Silvea, al decir que la carta que aparece en el Diario de la Marina, de la Habana, firmada por el corresponsal H, carta que por todos los indicios, según dice El Correo, debe ser del Sr. Mellado, es de la entera iniciativa y absoluta responsabilidad de su autor.

Este bien lo hace constar al principio de la carta, en términos tan precisos como los siguientes:

«Reuno, ya de los dichos que se le atribuyen (al Sr. Silvea), ya de las referencias de sus amigos, ya de ideas sueltas deslizadas en cartas particulares, ya también de afirmaciones repetidas por él en varios casos, una síntesis de sus principales juicios sobre los problemas pendientes de más sustancia e interés.»

El corresponsal H declara además, previamente que no ha celebrado entrevista alguna con el Sr. Silvea; ni ha estado en comunicación con él durante el pasado verano, que es cuando ha escrito la referida carta; ni ha sido autorizado en poco ni en mucho para publicar aquellas afirmaciones; pero usando de la libertad de escritor, que el mismo señor Silvea reconoce, ha consignado lo que considera que piensa el ilustre ex ministro de la Gobernación, dándole esa forma como pudiera haberlo dado cualquiera otra.

«Esto, en realidad, no es nuevo, porque

Mi compañero además, había pronunciado la palabra que resumía la situación. Era demasiado tarde. Que estuviese ausente una noche ó dos, las consecuencias eran las mismas. Estaba perdida a los ojos del mundo y mi padre no me perdonaría. Me dejé, pues, conducir sin resistencia. El expres llegó colmado de viajeros, lo cual fué una fortuna para mí. M. de Barges manifestó ostensiblemente su mal humor, pero en vano. No pudo encontrar un sitio cerca de mí, y si yo hubiera estado menos desesperada y arrepentida de mi fuga, no hubiera podido resistir a la tentación de reirme al ver su extraña y descajada fisonomía. Se tuvo que contentar con mirarme desde un extremo del departamento en que fuimos obligados a acomodarnos, después de haber examinado todos los coches del tren. Supongo que se consolaría de este contratiempo, pensando que París le sería más propicio. Llegamos a las cinco de la mañana y nos dirigimos en un coche al Gran Hotel. Entonces surgió entre nosotros una disputa. Mi compañero pidió una sola habitación para los dos y el camarero de servicio se dispuso a obrar en consecuencia, cuando yo dije levantando la voz: «No... dos habitaciones. Después de un viaje así, me siento muy quebrantada.» «Sí, dijo él, dos habitaciones, con comunicación... M. y Mme. de Barges.» En el segundo piso nos acomodamos en nuestras respectivas habitaciones. Como es fácil de comprender, yo no había podido cerrar los ojos durante aquel desastroso viaje. Pude entonces, sin colocarme en abierta hostilidad con mi raptor, pretestar fatiga para encerrarme en mi cuarto, cuyos cerrojos corrí disimuladamente al entrar. Tranquila por algunas horas, empleé mis primeros instantes de libertad en escribir a mi padre en una hoja de papel olvidada por un viajero. Querido padre: «No soy tan culpable como debéis suponerme. He cometido una grave imprudencia y sufro el castigo, pero no tendrá las consecuencias que se podía temer.

«Estad tranquilo por lo que a mí toca. Volveré a vuestro lado dentro de algunos días, quizá dentro de algunas horas, y entonces os lo confesaré todo sin reticencias. Espero que me perdonaréis y os suplico que no me condeneis sin oírme. Vuestra hija que os quiere, MAGDALENA.» Puse la dirección y llamé, apareciéndose poco después una camarera, a quien di la carta con la única moneda de cuarenta sueldos que me quedaba en el bolsillo. Cumplido este deber, me desnudé y, bajo la guarda de los cerrojos, me entregué al sueño profundo de una conciencia sin remordimientos. No sé cuanto tiempo había estado sumida en aquel sueño reparador cuando me desperté al ruido de unos golpes dados discretamente en la puerta que separaba mi habitación de la inmediata. Al pronto no me di cuenta de lo que sucedía ni del sitio en que me encontraba cuando salí del lecho. Recordó que cuando me desperté, sobresaltada por los golpes dados en la puerta, soñaba hallarme en Breuil hablando con Jonás, que reputaba las coles de Bruselas. Esto no es muy poético, querida Berta, pero te refiero las cosas como son. Temblando de frío, procuré averiguar de donde procedía el ruido que me había despertado, y al aproximarme a la puerta de una voz suplicante que decía: «Abrid, Magdalena, os lo ruego. Me cercioré de que el cerrojo era bastante sólido y respondí: «No sois formal. «Sí, sí. «Reflexionad bien. «No hago otra cosa desde que estamos aquí. «Ya sabéis que es imposible. «Esto es un suplicio que me imponeis. «¿Puedo hacer otra cosa? «Sí, indudablemente. «¿Y nuestro trato? «¿Cuál? Procuré imprimir a mi voz un acento de severidad y contesté: «No me habeis asegurado que estoy bajo la salvaguarda de vuestro honor? No lo podeis negar.

Estas palabras debieron ser un desengaño para mi interlocutor, porque tardó algunos segundos en replicar: «No, no lo niego; pero qué importa eso? «Me importa mucho. «¿No estamos unidos por nuestra voluntad? «Todavía no. «Sois muy cruel! «No, soy prudente. Además, siento un frío que me penetra hasta los huesos y estoy rendida. Procurad dormir. «Sois implacable! «Es preciso. Le oí murmurar algunas palabras en tono mal humorado y me dirigí a mi lecho, en el que me aplané con delicia. Pero no pude conciliar el sueño ante el temor de un desquite por parte del despedido galán. Mr. de Barges tenía fiterzas sobradas para saltar fácilmente el cerrojo y la cerradura de un puñetazo, y si se le ocurría hacerlo, Dios sabe lo que podía ocurrir. Permanecí una ó dos horas inmóvil pensando en la extraña situación en que había sido colocada, y cuando oí ruido en la habitación de Mr. de Barges, me vestí lo mejor que pude, con mi traje de viaje, único que tenía a mi disposición. «¿Qué te diré, Berta mía? En el fondo, yo no tenía más que un deseo: regresar cuanto antes a Breuil y arrojarle a los pies de mi padre, confesándole todo. Esperaba que me perdonase. Hasta acariciaba la idea de que mi fuga quedara ignorada, y que el coronel, como militar prudente y prevenido, habría adoptado sus disposiciones para evitar el escándalo. Lo que principalmente me preocupaba, una vez cometida aquella imprudencia, era conservar la calma, evitando todo rozamiento con mi compañero, que tal vez pudiera conducirme a una caída irremediable. No me faltaba razón para temer una lucha de astucias, de emboscadas y lazos. Al unirse conmigo M. de Barges a la hora de comer en la antecala, donde yo me había atrincherado prudentemente, no manifesté irritación por mi resistencia de aquella mañana, y ni hizo la menor alusión a ella. Por el contrario, afectaba una alegría rui-

dosa, con el propósito seguramente de ocultar sus secretos agravios. «¿No tenéis más traje que éste?—me dijo señalando el vestido y el abrigo, arrugados en el viaje. «Demasiado sabéis que no estaba preparada para esta partida. «Entonces me permitiréis ofrecerme otros. «Es que vamos a prolongar nuestra estancia aquí?—le pregunté. «Si no hemos hecho más que llegar... «Yo creí—objeté tímidamente—que bastaba con la manifestación que hemos hecho. «Para vos, quizá sí; para mí, no—repliqué él con forzada sonrisa. Después de almorzar me llevó al Louvre, donde compramos una capa, no de gran precio, pero muy elegante, un sombrero y algunas otras cosas, de las cuales hice relación escrita, diciendo: «Esto es un préstamo simplemente, que acepto porque no me habéis dejado traer mi portamonedas. Y añadió con cierto orgullo: «No ignorais que tengo derechos y algunas economías que me dan una posición bastante independiente. Y era verdad. Todos los años, desde mi salida del colegio, sin hablar de la herencia de mi pobre madre, cosa que jamás fué entre nosotros motivo de discusiones, mi padre ponía a mi disposición una suma de tres mil seiscientos francos, que yo empleaba en buenas obras, reservando siempre una parte para mis ahorros. Al salir del Louvre con mis nuevas prendas de vestir, iba verdaderamente bien parecida y pude notar en los ojos de M. de Barges una expresión de admiración que me pareció peligrosa y contra la cual me propuse precavarme. Mi compañero me dijo que había preparado un programa completo para aquella tarde. Por lo pronto íbamos a comer en un restaurant a la moda, después al teatro y luego regreso a la fonda. La casualidad vino en mi ayuda. Cuando llegamos al restaurant, M. de Barges pidió un gabinete y yo me apresuré a decir: «Un gabinete! Sabéis que los detesto. «Pero querida mía... «No hay nada que me desagrada tanto,

de la Iglesia en el imperio indio británico y naves avanzadas con Mons. Gonthals, arzobispo de Caocotta. El patriarca de los sirios ha celebrado de Pontifical en Reims, según la liturgia que data del tiempo del apóstol Santiago. El celebrante no es revisto de los ornamentos sagrados hasta después del Ofertorio, aludiendo al sacrificio de Melchisedech, que antes de instituir el sacerdocio ofreció a Dios el pan y el vino. Están sometidos al patriarca de los sirios los arzobispos de Alepo, Bagdad, Damasco y Mosul, y los obispos de Beirut, Diarbakir, Qizirach, Maron, Trípoli de Siria y Alejandría, en Egipto. El cardenal Langeniet acompañará hasta Roma al patriarca, que ha sido autorizado por el papa a celebrar la conferencia que celebrará su Sanidad con los preladados orientales. Indulgencias que pueden ganar todos los fieles cristianos que rezaren el rosario de la Virgen Santísima con rosarios bendecidos por los religiosos de la orden de Predicadores. 1.º Todos los fieles cristianos que rocen el Rosario entero, o una tercera parte de él, ganarán cien días de indulgencia por cada Padre nuestro y por cada Ave María. 2.º Si por espacio de un año rezaren cada día a lo menos una tercera parte del Rosario, ganarán una indulgencia de cuarenta días, habiendo confesado y comulgado en un día del mismo año. 3.º Si en el día de la Buena Suerte, de San Benito XII, día 13 de abril de 1728. Nótese que estas indulgencias son las mismas que son concedidas a las Coronas de Santa Brígida, y que por lo tanto, también pueden ganárselas todos los fieles cristianos que recen el Rosario con los rosarios bendecidos por aquellos sacerdotes que tienen facultades especiales de Sede Apostólica para bendecir los rosarios comunes, con facultad de aplicar también indulgencias a las llamadas de la piden. Así lo declaró la sagrada congregación de Indulgencias en 25 de setiembre de 1841, y en 24 y 25 de agosto de 1842.

EDICION DE LA MAÑANA

CONSEJO DE MINISTROS

Salida del Consejo.

Eran las nueve. Sonaron los timbres de la Presidencia pidiendo los coches, se abrió la mampara de la antecala del despacho del Sr. Sagasta y aparecieron los ministros formando una pía y con placer en los semblantes.

No hay crisis, dijeron al unísono los consejeros de la Corona. En la reunión de hoy no se ha planteado, exclamó uno de los más deseados de satisfacer la curiosidad del enjambre de periodistas que esperaba noticias de sensación y acuriosos trascendentales.

Si tan unidos fueran a las Cortes los ministros como salieron del salón del Consejo, no habría crisis en lo que resta de siglo.

El colmo de la información fue saber que a última hora y después de hablar el Sr. Moret de su viaje a París, de sus impresiones e incidentes, y después de darse minuciosa cuenta de una veintena de expedientes de indulto, con un lujo de detalles que parecía retrasar un debate sobre el programa parlamentario, se examinaron dos de los cinco puntos que lo constituyen, y hubo unanimidad de pareceres.

Tan reservados anduvieron los ministros que no se atrevió ninguno de ellos ni a determinar cuáles fueron los referidos puntos del programa parlamentario, en que tan contestes fueron las opiniones.

La nota! gritó un funcionario de la Presidencia del Consejo, y casi todos los periodistas acudieron a copiarla como moscas a la miel.

Algunos esperaron al Sr. Sagasta que quedó rezagado en su despacho.

Al salir se admiró el jefe del gobierno de la presencia de los representantes de la prensa, creyendo sobrada la referencia oficial de lo sucedido en Consejo para dejarlos satisfechos.

Algunos periodistas, que ya conocía el comienzo del informe oficial, exclamó: es una disertación brillante acerca de los casos en que los abogados del Estado han de ser sustituidos en el desempeño de funciones de fiscales de lo contencioso, y deseamos saber algo más.

El Sr. Sagasta se sonrió y estuvo tan parco en dar noticias que ni se atrevió a decir de modo absoluto que hoy volvería a reunirse el Consejo, a pesar de que es probable que lo haya.

LA NOTA OFICIOSA

Dice así: El Consejo despachó varios indultos de penas leves y algunos expedientes de compras de Guerra.

De conformidad con lo propuesto por el señor presidente, acordó el Consejo que en los casos de suspensión o separación de los abogados del Estado, sean éstos sustituidos en sus funciones de fiscales de lo contencioso por los funcionarios previamente propuestos para sustituir a los propietarios en ausencias y enfermedades.

Se acordó proponer a S. M. la conmutación de la pena de muerte por la inmediata respecto de dos reos condenados por la Audiencia de Santiago de Cuba, de tres de la de la Habana y de uno de la de León.

El Consejo juzgó que no debía proponerse el indulto de otros reos sentenciados por las Audiencias de San Juan de Gumbé y por la de Manila.

Acordó acusar el recibo de ambos expedientes.

Se autorizó al Sr. Pasquin para algunas compras directas de material y otros varios expedientes presentados por el mismo ministro.

El gobierno, después de despachar los anteriores asuntos, se ocupó en el examen de cuestiones que piensa presentar a las Cortes como programa parlamentario. Estudiados dos de los cinco puntos presentados por el presidente, y en los cuales se tomó acuerdo por unanimidad, se dejaron los otros tres, dado lo avanzado de la hora, para el próximo Consejo.

Los indultos.

No ha de ser siempre el informe oficial el llamado a hacer las rectificaciones. No es cierto que los expedientes de la Audiencia de Manila se despachasen en el sentido de negar la gracia de indulto. Diga lo que quiera la nota oficial, es lo cierto que en uno de los expedientes se estampó el visto, que equivale a decir: cúmplase la sentencia, y en otro se acordó consultar al capitán general de Filipinas, en vista de haber transcurrido ocho años desde el comienzo del proceso.

Los reos son malhechores que atentaron contra la guardia civil. El indulto de la Habana afecta a los tres reos del crimen de la Vibora, cuya defensa hizo el Sr. Lastres ante el Tribunal Supremo.

Expedientes de Marina.

Quedó aprobado el reglamento del cuerpo de auxiliares de las oficinas de la Armada, que se organizará sobre la base de los actuales escribanos.

Quando este reglamento tenga todo su desarrollo, se habrá hecho en el presupuesto de Marina una economía de pesetas 200.000.

Los demás expedientes a que alude la nota oficial se refieren al suministro de municiones por la fábrica de Placencia de las Armas y a la adquisición de material con destino a los buques Cardenal Cisneros, Princesa de Asturias y Cataluña.

Instituto de Higiene.

El ministro de la Gobernación no dió cuenta del expediente sobre cesión de terrenos en la Moncloa, porque antes conferenciará acerca de este asunto con el Sr. Groulard.

El viaje del Sr. Moret.

El señor ministro de Estado habló detenidamente de su viaje a París, dando cuenta de sus conferencias con los señores Perier, Dupuy y Hanotaux, los cuales se mostraron muy simpáticos a España.

Claró está que como el Sr. Moret no llevó a París misión alguna, sus conferencias no han tenido alcance político o económico de ninguna clase; pero de todas suertes, el Sr. Moret ha podido traer impresiones muy favorables para la pró-

Enfermedad del czar.

El señor ministro de Estado recibió en el Consejo un telegrama relativo a la enfermedad del emperador de Rusia, el cual, según el despacho, se encuentra mejor en su estado general, habiendo podido descansar bastante tiempo la noche del sábado.

Programa parlamentario.

Eran ya las ocho cuando se comenzó a tratar de las cuestiones políticas pendientes.

El Sr. Sagasta hizo un breve discurso para decir en síntesis que, convocadas como lo estaban las Cortes, debía el gabinete ante todo acordar el programa parlamentario, señalando las cuestiones de gobierno que había de comprender, y adoptando un criterio definido y concreto acerca de las mismas, con lo cual no habría pretexto para la censura de las operaciones.

A juicio del Sr. Sagasta, los cinco puntos que debe abarcar el programa parlamentario son los referentes al cumplimiento del tratado de Marrakesh, al criterio que debe presidir para la formación del nuevo presupuesto, a la cuestión arancelaria, a las reformas de Cuba y a la tributación de Navarra.

El señor presidente terminó su discurso invitando a los ministros a que expusieran su opinión acerca de estas cuestiones.

Marruecos.

De esta cuestión se habló poco. Era la más fácil que podía tratarse en Consejo y llegar a la unanimidad de pareceres costó poco trabajo, tanto más, cuanto que el asunto fué examinado ya antes de emprender el Sr. Moret su viaje a París.

El gobierno manifestará a las Cortes su propósito firme y decidido de hacer cumplir el tratado, aun cuando por las circunstancias especiales en que se halla el imperio, y teniendo en consideración la buena amistad hacia España, que revela el sultán, no se lleve el apremio con todo el rigor a que tenemos derecho, hasta que pasen las circunstancias anormales que perturban aquel país en los cambios de gobierno.

Presupuestos.

Aunque en líneas generales todos los ministros son partidarios de sostener la campaña de economías para el próximo ejercicio económico, reconociendo los sacrificios que impone el estado de la Hacienda, hubo algunos (los de Guerra, Marina y Justicia) que hicieron presente la necesidad de consignar aumentos imprescindibles, dada la deficiencia de los recursos con que está dotado el presupuesto del 99-00, que es también el que hoy rige.

Se llegó al acuerdo unánime después de conversar un rato sobre el asunto con la fórmula de mantener el principio de economías, sin lastimar los servicios públicos.

Quando llegó el momento de redactar el proyecto de presupuesto para 1898-99 tendrán el debido desarrollo las ideas vertidas en el Consejo de anoche.

El señor ministro de Hacienda se resistió cuanto pudo a la consignación de aumentos, aunque la recaudación sigue ofreciendo excelentes resultados, puesto que en lo que va de año económico hay un exceso superior a once millones de pesetas respecto al año anterior.

Cuestión arancelaria.

Se llegó a tratar de este asunto a última hora cuando los estómagos estaban ya desfallecidos y el reloj marcaba cerca de las nueve.

El Sr. Sagasta habló de los dos caminos que para resolver esta cuestión podían seguirse: la celebración de tratados o la reforma de los aranceles vigentes, mostrando inclinarse a éste último como el mejor.

No se entró en la discusión del asunto por lo avanzado de la hora, limitándose el señor presidente a dar cuenta con brevedad de la conferencia que ayer mañana había celebrado con el Sr. Gamazo.

Se celebró la entrevista a las once en la Presidencia por invitación del Sr. Sagasta al Sr. Gamazo la noche anterior, manifestando el primero al segundo, que deseaba conocer su criterio acerca de una cuestión de tanta importancia como la arancelaria, y sobre la manera de resolverla, bien por nuevos tratados, bien por la formación de una tercera columna o tarifa autónoma para las naciones conve-

El Sr. Gamazo consideró preferible la reforma de la actual segunda columna del arancel con arreglo a determinadas bases, y al tratar de estas convino el señor Sagasta en que debían ser el arancel de 1877 con las modificaciones y enmiendas propuestas por la información arancelaria.

En cuanto al procedimiento, acordaron también que debía ser presentando a las Cortes un proyecto de ley solicitando una autorización para revisar los aranceles en el sentido indicado, por medio de una comisión de senadores y diputados de individuos de la Liga Nacional de productores, advirtiéndole el Sr. Gamazo que las bases habían de ser muy claras y concretas para que la comisión no las tergiversara ni adulterara.

El Sr. Sagasta preguntó al Sr. Gamazo si podía contar con él para dicha comisión, y éste contestó afirmativamente. No se habló de la presidencia de la comisión; pero es de suponer, dada la autoridad del ex ministro de Hacienda, que para dicho cargo es para lo que el presidente del Consejo solicita su concurso.

De los tratados pendientes no hubo para qué hablar, puesto que terminada la legislación han concluido.

El Sr. Sagasta manifestó, según parece, que con tal reforma se hallaban conformes los Sres. Moret y López Puigcerver.

La cuestión será examinada con más detenimiento en el próximo Consejo, aun que no creemos que el acuerdo respecto a ella difiera de lo convenido entre los Sres. Sagasta y Gamazo, que queda expuesto.

En el Consejo se habló, aunque brevemente, del estado de las mayorías parlamentarias, conviniéndose, después de algunas observaciones, en que el gobierno

podía contar con la disciplina y el concurso de aquéllas.

No se habló ni una palabra de crisis, ni se hizo la menor alusión a las palabras del Sr. Sagasta en el último Consejo presidido por S. M.

Impresiones y comentarios.

Sigue la confusión más completa y la discordancia entre las referencias oficiales y las noticias de la prensa.

Hace cuatro días, con motivo de la alusión hecha por el Sr. Sagasta a la crisis posible, en el Consejo con la reina, había ministros que se consideraban de cuerpo presente.

Después de la llegada del Sr. Moret y de su conferencia con el jefe del gobierno, empezó a creerse que la crisis podía con-

principios de verano publicó LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA una entrevista con el Sr. Sagasta, muy amplia, muy detallada, y que, aunque tenía forma novelada, reflejaba la disposición de espíritu del jefe del gobierno con más exactitud que si se tratara de una fotografía psicológica.

Con un poco de habilidad y algo de práctica, no sería difícil hacer entrevistas muy exactas de todos los hombres políticos más importantes, sin hablar con ellos, y aun interpolando frases enteras, tomadas de discursos, de conversaciones y referencias de amigos.

Ahora bien, aun prescindiendo de algunos períodos y juicios de personalidades que haya consignado el correspondiente, valiéndose del *quidlibet audendi* concedido por ya Horacio, ¿con el fondo de lo escrito está conforme el Sr. Silvela, ó no lo está?

Pronto lo hemos de ver. En el entretanto, nuestro amigo al correspondiente referido, recaba para sí toda la responsabilidad de cuanto ha escrito.

Se han adoptado las oportunas medidas para que el crecido número de estudiantes matriculados en el presente curso en la asignatura de ampliación de física, que se explica en el ministerio de Fomento por falta de locales en la Universidad, reciban la enseñanza en las mejores condiciones que se hagan posibles.

Cada día se siente más la necesidad de que se construya un edificio para la facultad de ciencias de esta corte, cuyas clases y laboratorios se encuentran hoy repartidos en cinco edificios, faltos de condiciones apropiadas para que se den de modo corriente tan importantes enseñanzas.

También nos informan en la facultad de filosofía y letras, que si bien en los primeros días del curso actual hubo alguna dificultad para organizar cómodamente la clase de griego, primer curso, por la estrechez de los locales de la Universidad, en relación a los estudiantes matriculados, dicha dificultad pudo salvarse a poco, quedando perfectamente regularizada la enseñanza para los alumnos de esta asignatura.

En el departamento que ocupan los ordenanzas en la capitania general en Valladolid, se ha suicidado el cabo German Herranz, disparándose un tiro de fusil, ignorándose las causas que le hayan impulsado a tan fatal resolución.

Varios médicos, amigos nuestros, que por ausencia de la corte, enfermedad u otras razones atendibles no sacaron las patentes para el ejercicio de su profesión hasta el día 15 del actual, fecha en que espiró el primer plazo concedido al efecto, pero que posteriormente se han previsto de aquel documento en la delegación de Hacienda, no piden que expresemos al señor ministro y al presidente del Colegio de médicos la conveniencia de que la *Gaceta* publique sus nombres y número de las patentes, como ha hecho con los que hasta la fecha indicada se proveyeron de aquel documento.

Como el deseo de nuestros amigos es muy justo, nos hacemos intérpretes de él, seguros de que será en breve atendido.

El señor marqués de Cubas, el teniente de alcalde Sr. Ruiz Jiménez y otros varios señores de la junta de Salubridad y Socorros del distrito de Buenavista, accediendo gustosos a las gestiones y deseos del subdelegado de medicina de dicho distrito D. Miguel Huertas, han concedido a los doctores D. Vicente Lorente y D. Julio Robert el edificio que dicha junta construyó a sus expensas en 1890 en los terrenos que el citado señor marqués posee entre la plaza de toros y la barriera de Aragón, con objeto de instalar provisionalmente allí un pequeño hospital donde poder admitir niños pobres que padezcan la difteria, para someterlos al tratamiento de la *suero-terapia* por el método del Dr. Roux, para lo cual desde hace bastantes días vienen preparando ambos doctores dos hermosos caballos, de los que, una vez inmunizados, podrá extraer y obtener el suero antidiférico, que tan excelentes resultados está dando en los hospitales de Trousseau y de niños en París, según han podido observar allí mismo este verano los Sres. Robert y Lorente.

Es de esperar, dados los humanitarios y laudables propósitos que animan a los referidos doctores, que los señores ministro de la Gobernación y alcalde presidente, cuyos nombres figuran en la mencionada junta de Salubridad y Socorros, prestarán su apoyo y cooperación a tan noble y desinteresada idea, mucho más si se tiene en cuenta el entusiasmo y el interés que el Sr. Aguilera viene demostrando en todo cuanto a la salud pública se refiere, pero muy particularmente al trascendental descubrimiento de Roux; no dudando, por esto mismo que, además de merecer su aprobación, autorizará, como ministro, la instalación y apertura de este primero y pequeño hospital destinado al tratamiento y curación de inocentes niños enfermos de difteria.

Ayer ha quedado zanjada honrosamente una cuestión personal pendiente entre el marqués de Valdecerrato y D. Fernando Adelantado, conocido ex general carlista.

Han mediado en este asunto de honor los señores general carlista Berriz y conde de Casasola, en representación del primero, y los Sres. Hucil y Losada, amigos del Sr. Adelantado.

Examinando unas espadas francesas en una quinta del paso de las Delicias, ha tenido la desgracia ayer tarde, el señor D. Fernando Adelantado, de resbarillar y fracturarse la tibia y el peroné de la pierna derecha.

Deseario el Sr. Vincenti premiar a cuantos han contribuido a la erección del monumento en honor del maestro de Nora (Murcia), D. Cipriano Gales, ha propuesto para cruces de Isabel la Católica al secretario de la junta de Instrucción pública de Murcia, Sr. Orts, y a los maestros Sres. Capel, Reyes y Castañón, a los que se le han intervenido en tan laudable obra.

El Sr. Groulard ha aceptado la propuesta, remitiéndola al ministerio de Estado, por lo cual merece nuestro aplauso, pues se trata de premiar a los que han levantado una estatua a un modesto maestro de escuela.

Los diputados del partido unión constitucional se reunirán la semana próxima para acordar la campaña parlamentaria que hayan de realizar en el asunto de las reformas de Cuba.

También se reunirán con el mismo objeto los diputados reformistas.

Y tan pronto como lleguen a Madrid los diputados autonomistas asentes, los convocará a una reunión el Sr. Labra-

para acordar también su campaña parlamentaria.

En uno de los primeros días de noviembre, y por iniciativa del Excmo. Señor Obispo de Sion, provicario general castreño, se celebrará en la real iglesia palatina de Nuestra Señora del Buen Suceso, recientemente y con delicado gusto restaurada, un solemne aniversario por el eterno descanso de los que gloriosamente murieron en Melilla en las acciones que el pasado año tuvieron lugar. Tenemos entendido que a tan religioso acto serán invitadas las autoridades militares. Dignos son de este piadoso recuerdo los que no economizaron su sangre ni su valor en defensa de la patria, falleciendo lejos de sus hogares peleando como buenos.

LO DE AYER

En el campo carlista reina bastante agitación con motivo de las cuestiones religiosas.

Parece que les tiene muy intranquilos la insistencia de S. S. el Papa en hacer declaraciones a favor de las instituciones vigentes.

La declaración firmada por los prelados del Congreso Católico de Tarragona, ha venido a exacerbarles doblemente, pues no la esperaban, y hasta había alguno de su comunión dispuesto a protestar, solamente que no se ha atrevido a hacerlo.

Para remediar en tanto este mal, ó al menos para procurarlo, han decidido los carlistas enviar emisarios a los obispos de ciertas diócesis a ver si pueden recabar de los prelados alguna declaración que, sin ser en absoluto contraria a las instituciones, favorezca en parte al carlismo, ó lo menos en lo relativo a la parte religiosa, haciendo constar, por ejemplo, que la actitud del partido carlista no es incompatible con las declaraciones de Su Santidad el Papa.

No sabemos qué conseguirán, pues, en efecto, uno de dichos emisarios saldrá de Madrid hoy.

Nada nuevo tenemos que añadir a lo dicho sobre el problema de la crisis, ni nada nuevo tampoco leemos en los periódicos.

Hasta la solución que haya de darse a los problemas pendientes, es en estos momentos una incógnita, porque todo habrá de supeditarse a la significación del nuevo ministerio, que es imprescindible ante el juicio de la inmensa mayoría de las gentes, sin que falten algunos recalcitrantes confiados en que no habrá de pasar gran cosa; y otros, en menor número, que aun esperan que se conjure la crisis por breve tiempo, y que por lo menos logre aplazarse el presidente del Consejo de Ministros, que tantas resistencias viene oponiendo a la modificación ministerial.

Apuntando la sospecha del aplazamiento de la crisis, escribe *El Liberal*: «En contra de eso está la afirmación de que el Sr. Becerra llevará al Consejo de hoy su proyecto de reformas en Cuba, rectificando el del Sr. Maura.

Y eso proyectado ya al Consejo precedido de una historia interesante.

Parece que el Sr. Becerra manifestó a la reina regente en el último Consejo, que su proyecto estaba aprobado por los ministros todos, y que contaba con el beneplácito del general Martínez Campos.»

Dice *El Nacional*: «Se ha querido dar importancia política a una entrevista de los Sres. Pidal y Silvela, y a una conferencia de los señores Eilduayen y Rodríguez San Pedro.

Viéronse aquellos en la junta semanal de la Real Academia Española, y hablaron éstos como tantas otras veces, dada su constante relación personal, sin que una ni otra conversación tuviesen el alcance que se ha supuesto.»

El Tiempo dice también que no se ha verificado ninguna conferencia política entre el Sr. Silvela y el Sr. Pidal.

No es cierto que el Sr. Ruiz Zorrilla piense retirarse a la vida privada.

Está ya comunicada oficialmente la designación del príncipe de Hohenzollern para desempeñar juntamente los dos cargos de canciller del imperio alemán y presidente del Consejo de ministros. La política del emperador seguirá siendo la misma.

El emperador de Rusia pasó bastante bien la noche del viernes al sábado. Va recobrando el apetito. El estado general es bueno y el corazón funciona más regularmente.

Aumenta la confianza en su mejoría.

Ayer mañana han conferenciado los señores Sagasta y Gamazo.

En la conferencia ha ofrecido el jefe del gobierno al Sr. Gamazo la presidencia de la comisión de reforma arancelaria que se piensa crear, compuesta de senadores, diputados y representantes de la Liga de productores, y el Sr. Gamazo la ha aceptado.

Esto hecho se interpreta dándole gran importancia y augurando de él buenos resultados para la existencia de la agrupación liberal.

LA ENFERMEDAD DEL CZAR

POR TELEGRAMA

San Petersburgo 28. 1.25 m. El Boletín sanitario publicado anoche a las siete, dice que el emperador de Rusia comió con buen apetito; el estado del corazón fué mucho mejor y la hinchazón de los pies no ha aumentado. El estado moral del ilustre enfermo es más satisfactorio que en el día de ayer.—*Fabra.*

El cañonero *Tenerario* ha llegado sin novedad a Santa Catalina, en su viaje de Rio Janeiro a Montevideo.

El guardia de seguridad número 1015 encontró anoche en el teatro Rómulo dos cartillas del Monte de Piedad, las cuales entregó al capitán de la compañía a que pertenece dicho agente.

colente organización de los servicios para colocar la estación de salvamento de Palma, en primer lugar entre las demás de la península.—*Gelabert.*

SUCESOS. En la calle del Conde Duque, número 6, cuarto bajo, fué ayer detenido por el inspector del distrito de la Universidad, Angel Bualtas Martínez, como autor de la muerte de Pedro Fernández, ocurrida el 7 del corriente.

El dueño de la casa donde se hizo la detención, Juan Montes Sánchez, fué también detenido, por negar que estuviera en ella el individuo a quien la policía buscaba.

En el hospital de la Princesa ingresó Antonio Saigada Taladrá, para ser curado de una herida punzante en el lado izquierdo del cuello, que con un estotaje le ocasionó Manuel Cabanillas en la calle de Meléndez Valdés.

El agresor no ha sido hallado. En la Gioleta de Quevedo, fué detenido un tomador apodado el *Matuero* en el momento de robar el reloj a un caballero que iba en el tranvía.

La alhaja robada se encontró en el suelo de la plataforma del carruaje.

En una barbería de la calle de las Amazonas fué anoche detenido Marcelo Vicente (el *Calladito*), al penetrar por una puerta que comunica con un patio, al que se descolgó por una ventana del piso principal, después de cometer un robo en unión de Eduardo González (*Cardelitas*), que se fugó arrojándose por un balcón a la calle.

El autor del robo, convicto y confeso, y acompañado de los útiles del oficio, pasó al juzgado de guardia.

Uno de los dependientes de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA que con la mayor tranquilidad venía ayer por el paseo del Pacífico, donde tiene su domicilio, fué abrumado muy bruscamente cerca de su casa por dos vigilantes de consumo que intentaron registrarle de mala manera.

Nuestro dependiente hizo comprender los del resguardo que si su deber era vigilar el matute, no por eso estaban autorizados para acercarse de un modo violento e inconveniente, a quien considerasen sospechoso, sin tener para ello fundados motivos; pero como no es la primera vez que allí se molesta en esta forma y en otras peores a los transeúntes pacíficos, bueno será que se adopten, por quien corresponda, medidas para evitar estos excesos de celo, tan mal empleados, de los vigilantes de consumos.

La *Gaceta* de hoy contiene las siguientes disposiciones: GRACIA Y JUSTICIA.—Reales órdenes sobre provisión de registro de propiedad.

FOMENTO.—Real decreto anunciando a oposición una plaza de profesor numerario de la enseñanza de piano en la escuela general de Música y Declamación.

La empresa del teatro de Eslava se ha visto obligada a suspender las representaciones de la aplaudida zarzuela *Campesano y sacristán*, por haber dejado de pertenecer a la compañía la señorita Fuertes.

Tan pronto como esta empresa tenga ultimado el contrato con una de las típias más queridas del público madrileño, se reanudarán las representaciones de tan aplaudida zarzuela.

En esta semana se verificará en aquel favorecido teatro el estreno del ensayo cómico de un drama lírico, en un acto titulado *El moro Muza*.

Hay otra razón, casi convincente ó por lo menos lógica.

El Sr. Sagasta ha empezado a estudiar con el ministerio todo el programa parlamentario, por lo tanto cuenta con él para que lo desarrollen las Cortes, máxime conociendo de antemano las opiniones de cada uno, porque si en ellas hubiese encontrado discrepancias, habría sido cuestión previa el definir las, concertarlas ó resolverlas por medio de una modificación ministerial.

Así, pues, la lógica de los hechos y los antecedentes de anoche, hacen presumir que el gabinete actual irá a las Cortes tal como se halla constituido.

Sin embargo, á fuer de cronistas imparciales, debemos decir que nadie lo cree. De manera que subsiste, como digno al principio, esa contradicción insistente é irreductible entre la afirmación categórica del mundo oficial que niega en absoluto la crisis y la incredulidad de la prensa, de los círculos y de la inmensa mayoría de los políticos que siguen en sus trece desde el Consejo que precedió al viaje del Sr. Moret a París.

Poco ha de vivir el que no salga de dudas.

PARA LOS NAUFRAGOS

POR TELEGRAMA

Bendición de un bote salvavidas. Palma 28. 1.50 t.

A las doce de la mañana se ha celebrado, con toda solemnidad, la bendición del nuevo bote salvavidas, adquirido por la junta local de Salvamento de naufragos.

El acto tuvo lugar en la caseta de aparatos.

Los buques del puerto estaban empujados; y en los andenes había mucha gente y lo mismo a bordo de los vapores.

El canónigo Sr. Company, delegado por el obispo, bendijo el bote.

Fueron padrinos en esta ceremonia, D. Manuel Villalonga, presidente de la junta local, y doña Mercedes Moreno.

Después de un discurso enalteciendo los trabajos de la Sociedad de Salvamento de Naufragos, excitando a la caridad é implorando la protección de las señoras en favor de la institución.

Terminó su plática con vivas a Mallorca.

El bote fué lanzado al agua en medio de gran entusiasmo.

El bote maniobró en el puerto simulando el salvamento de ocho naufragos a bordo del *Vulcano*.

Después se usaron cohetes Lancocys, estableciendo desde tierra la comunicación con el *Vulcano*, y enviando á tres marineros por medio de una canasta salvavidas.

La fiesta ha sido un verdadero éxito para la sociedad.

Asistieron las autoridades, los diputados, los senadores y muchísimas señoras.

El bote bautizado lo ha sido con el nombre de *Caridad*.

Ha sido adquirido en Inglaterra con el producto de la tómbola, en festejos organizados hace dos años.

La caseta donde se verificó la ceremonia es de madera, por no permitir que sea de piedra la zona polémica; pero está emplazada en un magnífico punto del puerto.

Desalojada constituyó un excelente verdadero que permite arrojar al agua el bote con la tripulación correspondiente.

El local tiene además espacio suficiente para almacenes, donde se custodian los aparatos de la sociedad.

El presidente Sr. Villalonga ha recibido muchas felicitaciones de las autoridades y de todos los invitados, por la ex-

celente organización de los servicios para colocar la estación de salvamento de Palma, en primer lugar entre las demás de la península.—*Gelabert.*

SUCESOS. En la calle del Conde Duque, número 6, cuarto bajo, fué ayer detenido por el inspector del distrito de la Universidad, Angel Bualtas Martínez, como autor de la muerte de Pedro Fernández, ocurrida el 7 del corriente.

El dueño de la casa donde se hizo la detención, Juan Montes Sánchez, fué también detenido, por negar que estuviera en ella el individuo a quien la policía buscaba.

En el hospital de la Princesa ingresó Antonio Saigada Taladrá, para ser curado de una herida punzante en el lado izquierdo del cuello, que con un estotaje le ocasionó Manuel Cabanillas en la calle de Meléndez Valdés.

El agresor no ha sido hallado. En la Gioleta de Quevedo, fué detenido un tomador apodado el *Matuero* en el momento de robar el reloj a un caballero que iba en el tranvía.

La alhaja robada se encontró en el suelo de la plataforma del carruaje.

En una barbería de la calle de las Amazonas fué anoche detenido Marcelo Vicente (el *Calladito*), al penetrar por una puerta que comunica con un patio, al que se descolgó por una ventana del piso principal, después de cometer un robo en unión de Eduardo González (*Cardelitas*), que se fugó arrojándose por un

